



白山市立美川小学校

校長室だより

2020 Premium

令和2年7月号②

白山市立美川小学校



白山市美川和波町ワ229

TEL 278-2063

あいさつか 不審者対応か

校長 今井 直人

「校長先生のお話」といえば「あいさつ」が定番ですが、気づくとこれまで校長室だよりに一度も書いたことはありませんでした。「大きな声で」「目をみて」「相手より先に」などいろいろ指導のオプションはありますが、私は自然な感じが好きです。元気一杯の子もいれば眠そうな子もいて当たり前、ただし声に出さないのはダメ。朝、登校しているよそのお子さんにもぜひ「おはよう」の声掛けをしてあげてくださいね。

さて「あいさつか不審者対応か」は難しい問題です。30年前の勤務校での校長先生の忘れられないお話を。

学校にはいろんな人が来ます。すべての人に、気持ちよくあいさつしてください。その人はひょっとしたら泥棒かもしれません。でもみんながいいあいさつをしたら、その泥棒は「こんなよい子ばかりのところで、悪いことはできません」と、きっと帰っていきます——。

大阪の附属池田小事件はこの約10年後。今どき通用しない話ですが、あいさつの大切さは変わりません。

私は常々学校の垣根を低くしたいと思っていますし、美川の地域そのものに安全・安心のイメージも持っています。ただ、それとこれとは別。お迎えなどの用件があつて学校に来られる場合も、玄関から教室や保健室などへ直行されると「あれっ、今の方、どなた?」となります。校舎のつくりの関係で、体育の授業や休み時間には玄関が開いていることもありますが、必ず来賓玄関でピンポーンとならしてくださいね。あいさつと安全・安心はセットです。



Q&A 校長室からお答えします Vol.4 授業の日数、足ります?

Q 夏休みに授業日が何日もありますが、それで1年間の規定に足りるんですか? (3年生の保護者から)



A 年間の授業日数の規定はなく、決められているのは、学期の始まりと終わりの日です(白山市はきょう20日が1学期最終日)。曜日や祝日の関係で毎年変わりますが、だいたい200日ほどです。今年は4、5月の休業で34日分が消えました。

国が定めているのは日数ではなく年間の授業時数。しかし今年については、何がなんでもクリアせよというものではなく、行事の見直しや授業の仕方の工夫で、時数より内容を、無理なく確実にという文科省、教委そして本校の方針です。ちなみに上段に書いた不審者対応をふくむ避難訓練は、行事精選の中でももちろん実施します。不要不急ではなく必要な行事です。

Vol.5 まぼろしの?

給食メニュー



Q 給食に、① サケは出ないんですか?

② パンは出ないんですか?

(5年男子2人組から)



A わざわざ校長室まで聞きにやってきたキミたちはエライ。私も興味があったので栄養士の森下先生に教えてもらいました。

- ① 最近、魚料理も何度も出ましたが、言われてみれば、確かに給食で案外サケはお目にかかりませんね。給食は、1食280円ほどのうち、魚を使うなら一人分(ひと切れ)50~60円におさえたいところ、サケは高くて70円以上*になるそうです。そこで加工品も含めて給食用のサイズや値段の魚が使われているようです。*時期によって変動あり
- ② 白山市の学校給食は原則ごはんです。しかし実は3月に、みんなお楽しみの「きな粉あげパン」の日があったのです。「あったのです」と書いたのは、コロナで学校がお休みになり、まぼろしのメニューとなってしまったからです。

ここで耳寄りな情報! あげパン用のきな粉は、実はキャンセルできずに納入済みで給食室に保管中。あげパン、そのうちに出るかもしれませんね。…と思っていたら、肝心のフライヤー(揚げ物機)が現在故障中。先にこっちの修理待ちです。